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担当部長　今後このようなことがないように担
当課はもとより事業者施工業者に対しても指導
を徹底してまいります。
問　ぶんバス万葉ルートの運行時期は
担当部長　今年度再度走行試験を行うよう計画
しており改善策を明確にし実現化に向けていく。
増便とルート変更は、これ以上増便はむりとの
こと、ルートの変更は今のところ難しい。
問　観光馬車運行について
担当部長　観光振興あるいは地域資源の堀り起
こしという視点で前に進めるように努力したい。

●業務継続計画（BCP）について
問）業務継続計画の策定について、その後の経
過についてはいかがか？
総務部長）年度内に仮策定を終えたい。
●データセンター活用について
問）庁舎基幹系システムのデータセンター活用
について、その後の経過は？
政策部長）利用要件を盛り込み、セキュリティ、
市職員の適正配置等実現化に向けて検討中。
●ディザスターリカバリについて
問）大災害の影響しない範囲の遠隔地に重要
データを保存するディザスターリカバリを構築
すべきだと考えるがいかがか？
政策部長）現在は非常に脆弱な状況というのは
認識している。適切な運用を検討する。
●音声自動応答サービスについて
問）防災行政無線を補完する電話での「音声自
動応答サービス」の導入をすべきではないか？
総務部長）年度内には、このシステムを入れる
よう努力して準備を進めている。
●災害時における児童の登下校について
問）メールやホームページで児童の登下校を情
報発信するシステムを整備すべきではないか？
教育長）市としては、メール配信システムを広
げる必要があるというふうに考えている。
●バイク駐車場の整備促進対策について
問）バイク駐車場がなくて困っている市民の方
が多く、整備をすべきだと考えるがいかがか？
都市建設部長）市民ニーズなどを調べて、研究
をしていきたい。
●ミストシャワーの設置に向けて
問）小・中学校の冷房化が見送りとなり、今後
も含め、児童の暑さ対策が必要。ミストシャワー
を全校設置すべきだと考えるがいかがか？
教育次長）まず確保して早急につけたい。

釜我＝学校・保育園等の給食材料の放射線量測
定器を市で導入し、子ども達の食の安全確保を。
教育長＝最大限そのように努めていく。
釜我＝さらに各学校・保育園ごとに放射線量測
定器を配置し、正確な実態把握を行うべきだ。
市長＝市民の不安の払拭は大事だ。災害対策本
部で十分に議論をして結論を出してゆく。
　　都立図書館に市民要望の反映を！
釜我＝平成28年に国分寺市泉町に移転予定の都
立図書館に、何らかの貸出し機能や市のスペー
ス確保など市民要求をぜひ反映させるべきだ。
教育長＝８月29日に市教委から都の教育委員会
に、①一部に国分寺市図書館の窓口スペースを
確保してほしい②現在ある800名以上収容の

ホールに近い規模での設計を求める―という２
点の要望書を提出し、協議の場の設置を求めて
きた。私も次長とともに積極的に話し合っていく。
　　校庭・体育館や公民館の有料化はまちがい
釜我＝校庭・体育館では少年野球、サッカー、
剣道などを地域の親やボランティアが協力して
取り組み、大きな教育成果をあげている。また
公民館も無料だからこそ所得に関係なく市民の
誰もが学び合える場になっている。これを一括
して有料化の対象とするのは問題ではないか。
教育長＝子ども達が使用料を払うことはありえ
ない。子どもに係る活動がマイナスの方向に向
うことは考えていないし、そういう考えで具体
的検討の中で意見を述べてゆく。また、公民館
については、受益者負担の考えもあるが、公民
館の果している役割などもあるので、それらを
考えながら検討を進めていく。
　　「公共調達条例」の提案はいつか？
釜我＝市長の昨年12月にこの条例を提案すると
の約束は守られなかった。いつ提案するのか。
総務部長＝12月議会に条例提案すべく努力する。

（１）健康施策～胃がん検診について
高橋）胃がん死亡率は年間５万人との統計。原
因の一つ「ピロリ菌抗体検査」は私の実体験か
ら早期発見に有効。無料検診クーポン導入を。
市）簡単に検査できる方法として研究を進める。
市長）是非参考にし具体的には検討させて頂く。
（２）市民の安全・安心対策について
高橋）放射能の不安が学校給食にも及ぶ。主食
の“米”始め食材の安全性は確保されてるか。
市）流通経路を明確にし、選定基準の設定、出
荷許可品のみ使用し洗浄も入念に行っている。
高橋）今、正しい「放射能教育」の必要が問わ
れる。現場を預かる教員に是非、研修の機会を。
市）実態は放射線、原子力について教えて来て
いない。教職員への研修の必要性は重要な指摘
と受け止める。全教員に特別研修を実施する。
高橋）緊急時に有効な「緊急時医療情報キット」
３年前から要望してきたが導入の目途は
市）今年度補正予算に計上し導入を決めた。
（３）高齢者支援施策
高橋）今夏、振り込め詐欺被害が多発。青色防
犯パトカー出動を評価！市民の被害撲滅を。
市）引き続き防災無線と青色防犯パトカーを定
期的に出動させ被害の撲滅に全力で取り組む。
高橋）外出が減る高齢者に公共施設などの「お
出かけ安心マップ」等作成し、外出の機会を。
市）高齢者の必要施設等、地図化準備を進める。
（４）選挙事務（期日前投票宣誓書について）
高橋）選挙当日の入場整理券裏面に宣誓書を印
刷することで投票人の負担軽減、投票率アップ
又経費削減にもつながる。他市を参考に検討を。
市）意外に文字も小さくはなく多くの自治体で
も実施している。本市も前向きに検討したい。
～その他～乳幼児健診未受診児への訪問事業、
高齢者の地域支援体制について質問した。

岩永病児保育開設に向けては、医師会や近隣市
との連携も図るべき。病後児保育の利用枠は幼
稚園児と小３まで拡充すべきでは。答病児保育
は実現に向けて取り組む。病後児保育は、年度
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内には幼稚園児の利用の実現に向けて検討する。
岩永働き方の多様化により休日保育の必要性が
高まっている。また、休日の子どもの居場所と
して児童館の休日開館を求める。答実現に向け
て検討する。岩永スポーツ施設に幼児用プレイ
ルームを。答仕切りをつけて整備する。岩永地
域防災計画の見直しについて、下校後の子ども
を学校で預かる制度ができたことは大変評価で
きるが、子どもや乳幼児連れの親子が身を寄せ
る場所として、児童館も開放すべき。合わせて
児童館にも備蓄品の整備を。答一時的に駆け込
める施設としては機能できると思う。備蓄品も
検討する必要がある。岩永女性・妊産婦への支
援策として、助産師との連携や、妊産婦が災害
に備えるための情報提供、避難所におけるプラ
イバシーの確保等、女性の視点での配慮を。答
被災地で職員が見聞・体験したことを踏まえて
具体的に盛り込んでいきたい。岩永在住外国人
に対する支援策については、言語の問題や災害
情報の入手方法が周知されていない現状がある。
日頃から地域住民との関係作りも含めて災害時
の情報伝達方法の徹底を。答「外国語版暮らし
のガイド」の充実や、地域住民の力を借りてい
きたい。岩永二次避難所の運営については、要
援護者の支援ニーズに沿った見直しを望む。
岩永石けんの利用は、庁舎以外の公の施設にお
いては徹底できていない現状がある。成分表示
からは有害化学物質が判断しきれないこともあ
り、購入時に徹底するために「グリーン購入ガ
イドライン」に石けんを追加すべきでは。答平
成24年度のガイドラインへの反映を検討する。

１．庁舎の問題について（本橋）防災上の観点
から早く本庁舎を取り壊すべきであると思うが
どうか。（市）今年度中に取り壊しにかかる。（本
橋）このまま庁舎が分散したままでは、市民サー
ビス、防災上、業務効率からしてもよくない。
早急に新庁舎の計画を強く求める。
２．可燃ごみ有料化について（本橋）財政的な
観点、またごみ減量の観点からしても国分寺と
しては可燃ごみの有料化は避けられないと思う
が市長の認識はどうか。（市）近隣市の実態等
含めて検討していきたい。（本橋）可燃ごみの
有料化は、減量政策の上で一番効果があると言
われている。しっかり検討していただきたい。
３．西国分寺駅ならびに恋ケ窪駅周辺の用途地
域について（本橋）中央線の沿線にもかかわら
ず、西国分寺駅の北口は第一種低層住宅地域で
ある。恋ケ窪駅周辺も同様であるが、西国分寺
駅は中央線という立地、恋ケ窪駅は恋ケ窪とい
う地名のポテンシャルからしても、用途地域を
変更し、活気あるまちづくりに取り組むべきで
あると思うがどうか。（市）都市マスタープラ
ンの変更も含めて検討していきたい。（本橋）
税収も減収して来ている中、積極的な検討をお
願いしたい。
４．学校給食のアウトソーシング、公民館図書
館のアウトソーシングについて（本橋）学校給
食については自校方式でこのままいくのか、ま
た公民館図書館についてのアウトソーシングは
どうなっているか。（市）アウトソーシング基
本計画にのっとって進めていく。（本橋）妥協
せずに進めていって頂きたい。
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一般質問は市議会ホームページで音声配信しています。お問い合わせは議事担当（内468）


